



福岡教育大学教職大学院は、高度な教育実践力・応用力を習得し、新しい時代の学校づくりにおいて力を発揮していく人材の育成を理念に掲げ、平成21年4月に設置されました。過去402名の院生が修了し、各自治体において教育活動に邁進しています。福岡市においても、多くの修了生が各学校で大変お世話になっています。

院生たちは、4年間の学部卒業後入学する「教育実践力開発コース」(通称「新人コース」と、在籍校に籍を置きながら各自治体の教育委員会から派遣され入学する「スクールリーダーシップ開発コース」(通称「現職コース」)の2つのコースに分かれて学んでいます。数名の修了生に「教職大学院を振り返って」というインタビューを行いましたので、以下紹介します。

★理論を勉強することで、これまで学校で取り組んでいたことの意味をあらためて理解することができ、自分の実践を整理して考えることができるようになった。(現職コース)

★福岡市以外の院生たちとのネットワークができたことが、大きな財産となった。今でも交流が続いている。(現職コース)

★教職大学院で、現職コースの院生から、学校現場のリアルな様子を教えてもらうことができ、とても勉強になった。(新人コース)

★授業実践を何度も行い、理論に下支えされた評価・改善を行いながら、常に自分自身をアップデートすることの大切さを学んだ。まさ



興味のある皆さん、大学院HPにアクセスしてみてください。



月

発

行

令和6年度城山会東ブロック講演会・懇親会 ～若手同窓生パネリストによる座談会～

令和7年1月25日(土)

開催!

今回の会報では1月25日に行いました講演会・懇親会の様子をお届けします

木村俊明東ブロック長挨拶

今、東ブロックは合計39名の役員、幹事、青年部で運営しております。これは、他のブロックに比べ、比較的大人数となります。その理由は単純です。一人当たりの仕事量を減らしたいからです。

しかし、初めからこの大人数ではありません。始まりは小門先生と小門先生を取り巻く数人だったと聞いております。中学校は一人または二人の役員で対応した時が長く続きました。

今、教育界は様々な可能性に満ちる一方、多くの困難や危険にさらされています。これらの問題に立ち向かうために、同窓会活動においてもとりわけ、現役会員、若い人たちの参加を増やすことを当面の課題と考えています。本日の研修会、懇親会もその一環です。

本日の研修会ですが、パネリストによる座談会となっていますが、時間も短いのでとても結論が出るとは思えません。「なんだ、これでもう終わりか」「もっと聞きたい」「もっとこういうことを言いたかったのに」「はい、続きは来年」というのが今日のねらいです。

つまり、不成功に終わる、生煮えで終わるというとんでもない目標設定

を掲げての研修会です。

フ、フ、フ、 レフ、 ノフ、 ハ、 ノハ、 ハ、





パネリストのみなさ

テーマ ~ 何を教えよーと

※自画像を描いていただきまし



*川浪 菜々夏 さん
香陵小学校
3年担任



*佐藤 慎也 さん
多々良中学校
1年担任・英語科



*塩月 康平 さん
馬出小学校
6年担任



*濱崎 幸平 さん
松島小学校
特別支援学級担任

進行役の木村ブロック長からこんな質問が…

- ・今、困っていることやうまくいったと思うこと
- ・学生時代に想像していた子どもと目の前の子どもとの違い
- ・大学で勉強していて良かったと思うことや学生時代が今につながっているなと思うこと
- ・今後チャレンジしてみたいこと等

フロアーからも質問が…

海外の日本人学校に2回行って、積極的に話すことが大切と実感した。積極性を育てるために気を付けていることを聞かせてほしい。

体育のチーム決めで初めはもめていたけど、今は平等に組むように考えている姿に感動した。

ベテランの先生の授業をみるとまだまだなどと思
みる。

コミュニケーションを
大事にした授業をやり
ゃい。

大学で4年間ボランティアを続けて、いろいろな子との出会いが今につながっている。



OB: 27名、現職: 34名 合計 61名参

日本人学校に行きたい。

昨年度と今年度、ダンスクラブで全国リズムダンスコンクールに出場した。
今度はクラスで出て優秀賞を取れたい。

SNS の影響で言葉や情報
を知っているのにび
っくりする。

「聞く・読む・話す・書く」の4
技能を統合するのを大学で学んだ。「好きな物を紹介」の授業を
考えた。大学の学びがつながる

(参加者みなさんの感想)

- 20代30代の先生方の参加が嬉しかったです。
- 現場のリアルな話が聞けてすごく楽しかったです。自分も頑張ろうという意欲が高まりました。
- 来年も今回と同じメンバー、同じ内容の座談会をしてほしい。
来年も続きを楽しみにしています。

座談会のあとは…

場所を変えて懇親会を開催しました。学籍番号を言いながら自己紹介をしたり、部活の思い出を語ったりして、ほっこりした時間を過ごしました。



福岡教育大学同窓会城山会のホームページが開設されました。

編集後記
ただいて

今年度は東ブロック会報を2回発行しました。手に取ってい